

NOTA DE PRENSA

Petroperú destroza promesa de presidenta Dina Boluarte: Refinería de Talara no donará 2 mil metros cúbicos de agua diarios pues no es apta para consumo

- ✓ *El Gerente General de Petroperú, Luis Gonzales Talledo, no negó denuncias sobre fallas en la construcción de la Estación 4 de la Refinería de Talara que se estaría hundiendo y dijo que harán una auditoría forense a todo el proyecto.*
- ✓ *Vicepresidente del directorio de Petroperú, Oliver Stark, opinó que se debe acercar a la empresa pública a las reglas privadas para atraer capital privado y volverla mixta.*
- ✓ *El presidente del Osinergmin explicó todo lo realizado por su institución tras la explosión en la estación de carga de gas de GESA en Villa María del Triunfo.*

El vicepresidente del directorio de Petroperú, Oliver Stark Preus, dijo ante la Comisión de Fiscalización y Contraloría del Congreso el pasado 10 de junio que una auditoría forense verá por qué la infraestructura de la Refinería de Talara terminó costando 5,500 millones de dólares, que es 2.4 veces más de lo que debió costar, y demoró diez años en vez de cinco. Sin embargo, no quiso señalar a los responsables por este atraso. Stark Preus fue nombrado presidente del directorio de esta empresa el pasado 12 de junio.

Ante la pregunta del presidente de la Comisión de Fiscalización, congresista Segundo Montalvo Cubas, sobre la promesa dada públicamente por la presidenta Dina Boluarte, en febrero de 2023, de que la Refinería de Talara donaría hasta 2 mil metros cúbicos de agua diarios que producirá su planta desalinizadora, los funcionarios de Petroperú la desmintieron tímidamente y aseguraron que dicha agua no es apta para consumo humano.

Luis Gonzales Talledo, gerente general de Petroperú, indicó durante la trigésima sesión extraordinaria de esta Comisión que han comunicado al Ejecutivo que no están en disposición de brindar esos 2 mil metros cúbicos de agua. “Tenemos una planta industrial que sirve para los calderos de alta presión y no es agua potable y el consumo es para el megaproyecto de la refinería de Talara”, refirió Gonzales Talledo.

Gonzales Talledo agregó que se podría potabilizar dicha agua si el Ejecutivo financia la reactivación de una nueva planta de desalinización. Ante esta respuesta, el congresista Montalvo preguntó si Boluarte mintió, pero Stark Preus respondió que considera que se equivocó.

Estación 4 de la Refinería de Talara se estaría hundiendo

El congresista Montalvo Cubas preguntó por las fallas en la construcción de la Estación 4 de la Refinería de Talara, a cargo del proveedor Cobra, que se estaría hundiendo. Al respecto, Gonzales Talledo indicó que está en proceso de contratación de una auditoría forense para ver todo el proyecto íntegramente.

Gonzales Talledo agregó que el Ejecutivo y el Ministerio de Economía solicitan reportes constantes del proyecto, la Contraloría fiscaliza todas las unidades cada 15 días y hay un software en línea con la información de las entidades involucradas y la empresa supervisora. Ante esto, el parlamentario Montalvo pidió que le entreguen dicho informe forense en cuanto esté listo para denunciar todas las irregularidades.

Respecto a que la presidenta Dina Boluarte inauguró más de seis veces la Refinería de Talara. Stark Preus dijo que lo que se inauguró varias veces fue la planta de flexicoking (para actualizar residuos) y que deberá estar operativa a partir del 16 de julio. Hay un avance del 87% de la refinería y el overhall (o mantenimiento) permite hacer trabajos de reparación progresiva de las unidades auxiliares.

En abril de 2022 se inició el proceso de arranque progresivo de las Unidades de Proceso de la Nueva Refinería de Talara. Actualmente la refinería está en etapa de estabilización.

Buscará acercar a la empresa pública a las reglas privadas

Al ser consultado por el congresista Montalvo sobre qué empresas privadas quieren comprar Petroperú, por lo cual hay una campaña de desprestigio para privatizarla, Stark Preus indicó que el entorno legal entorpece a la empresa pública para atraer capital privado y volverla mixta.

“Se debería acercar la legislación de las empresas públicas más lo que norma al sector privado. Es parte de las propuestas que estamos haciendo para exponer a la empresa pública a las reglas privadas y no estar disponible para apetitos políticos”, dijo el actual presidente del directorio de Petroperú, Stark Preus.

Luis Morales García, gerente de Finanzas de Petroperú, indicó que en el 2023 se perdieron 823 millones de dólares y 123 millones de dólares en el primer trimestre del 2024. En tanto, entre el 2020- 2021 hubo un incremento de 4 mil millones de dólares. En el 2023 hubo una reducción de la clasificación de riesgo de la empresa y registró un total pasivo más patrimonio de US\$ 10 169 millones.

Stark Preus dijo que encontraron un exceso de gerencias y hay 13 gerencias de nivel 2 que han presentado al directorio su reestructuración. Petroperú tiene un porcentaje de 24% mercado.

Petroperú prevé involucrar al Ministerio de Defensa ante cortes del Oleoducto Norperuano

Los concursos públicos de méritos del 2020 al 2023 de la Contraloría para la designación de la Sociedad Auditora (SOA) que audite los estados financieros de la Compañía vienen declarándose desiertos desde el 2020 debido a factores políticos y corrupción en la compañía, situación que ha dejado en duda a la Comisión de Fiscalización y Contraloría.

Petroperú tiene actualmente 21 pólizas de seguros que cubren diversos riesgos operacionales y humanos de la empresa. El oleoducto norperuano tiene constantes cortes que hacen imposible su operatividad y el directorio de Petroperú prevé involucrar al sector Defensa y otras entidades para ver el tema de la seguridad.

Luis Suárez, gerente de Administración de Petroperú, indicó que hay una póliza de sabotaje y terrorismo y de los 40 cortes en el tramo 1, diez han sido cerrados para los reclamos correspondientes y han pasado a arbitraje, el resto está en fase de completación de documentación. Debido al alto grado de cortes, la póliza ante siniestros en el extranjero bajó a US\$ 15 millones. Petroperú iniciará arbitraje con Mapfre en el que pide 413 millones de dólares por una póliza de seguro por 3.5 millones de dólares por la pandemia. Este aspecto ha sido puesto en relieve por la Comisión, que procederá a realizar las indagaciones correspondientes.

Se gastó US\$ 1 millón 500 mil para atender a damnificados de explosión de estación GESA

Omar Franco Chambergo Rodríguez, presidente del Consejo Directivo del Organismo Supervisor de la Inversión en Energía y Minería (Osinergmin), también se presentó en esta sesión e indicó que tras la explosión en la estación de carga de gas de GESA, del Grupo Espinoza, en el distrito de Villa María del Triunfo, el 20 de mayo último, suspendieron los registros de hidrocarburos de los establecimientos que funcionaban en dicha estación (estaciones de carga y de servicio y unidades de transporte).

Además, Chambergo indicó que se le requirió a GESA la activación de pólizas de dicha empresa y de la aseguradora para que la hagan efectiva. Hasta la fecha hay un gasto de US\$ 1 millón 500 mil dólares en atender a los damnificados.

Osinergmin verificó en diversas inspecciones entre octubre de 2020 y febrero de 2024 que las estaciones de carga y de servicio y las unidades de transporte de GESA en Villa María del Triunfo tenían registro de hidrocarburos y pólizas de seguro vigentes. Dichas inspecciones se hicieron ante reclamos y denuncias de vecinos.

Osinergmin fiscaliza los subsectores de electricidad, hidrocarburos y minería en los aspectos técnicos de seguridad y regulación de tarifas de los servicios públicos de los subsectores de electricidad y gas natural.

Osinergmin fiscalizará medios de transporte GNC y puntos de venta GNV líquido en todo el país

En mayo último, Osinergmin fiscalizó las 18 estaciones de carga de gas natural GNC en todo el país y van a fiscalizar en junio 87 medios de transporte GNC (Gas Natural Comprimido) y 17 establecimientos de venta en los distritos de Villa María del Triunfo, Villa El Salvador y Lurín, 193 medios de transporte GNC y 293 establecimientos de venta de GNV (Gas Natural Vehicular) en el resto del país. Y se instalarán más de 1 500 establecimientos de ventas de GNV líquido.

A nivel nacional hay 1 361 establecimientos de combustibles líquidos y GLP (Gas Licuado de Petróleo) que serán fiscalizados en los próximos meses. Entre 2020 y 2024 se hicieron 167 mil 400 fiscalizaciones a diversos agentes. Ante las preguntas del Presidente de la Comisión, congresista Segundo Montalvo, los funcionarios no brindaron respuestas concretas.

Sobre Petroperú, Chambergo indicó que tiene 88 registros de hidrocarburos vigentes, entre refinerías, plantas de abastecimiento, distribuidores, transporte, etc. Los lotes con participación de Petroperú representaron en 2024 el 37.4% de la producción de petróleo, 0.7% de líquidos de gas natural y el 2.1% de gas natural. Agregó que el Oleoducto Norperuano tuvo deficiencias por no adecuarse al reglamento que exige tener válvulas de aislamiento y fue multado con 3 200 UIT, impugnó, perdió y pagó, pero no dieron mayor detalle. Ante ello, la Comisión de Fiscalización realizará las acciones pertinentes para aclarar esta situación en defensa de la vida y de la salud de la población.